
令和４年第２回川西市議会定例会（６月） 一般質問 発言事項 

一般質問日 （６月９日・１０日・１３日） 

 

 

１． 多久和 桂 子 （明日のかわにし） 

質問方法：一括質問一括答弁制 質問時間：３０分 

 

  １．北部地域のまちづくりについて 

     ⑴ 病院移転に伴うシャトルバスについて 

     ⑵ 北部地域の公共施設について 

  ２．「スポーツクラブ２１ ひょうご事業」について 

     ⑴ 各地域のスポーツクラブ２１ ひょうご事業の運営について 

①  活動と運営状況 

②  現状と課題 

③  市としてのかかわり方 

     ⑵ クラブハウスの現状と今後について 

①  クラブハウスの設置状況と老朽化対策 

②  クラブハウスの未設置の対応と建設費の基金積立金の管理 

③  県のクラブハウス整備に対する考え方 

     ⑶ スポーツクラブ２１ ひょうご事業への県と市の協議連携について 

 

 

２． 磯 部 裕 子 （川西まほろば会） 

              質問方法：一問一答制 質問時間：４０分 

 

  １．今期の一般質問を振り返りより良い事業になるよう提案を前に進める 

⑴ ヘルプマークの啓発と推進について（平成３１年３月定例会、令和元 

 年６月・１２月定例会） 

①  今期一般質問後の啓発と推進の取り組みについて 

②  川西市のヘルプマークの啓発と推進の現状について 

     ⑵ 新型コロナウイルス感染症の長期化に向けての川西市の体制づくり

（令和２年１２月定例会） 

①  川西市の感染症に対する事業継続計画（ＢＣＰ：Ｂｕｓｉｎｅｓｓ 

Ｃｏｎｔｉｎｕｉｔｙ Ｐｌａｎ）の策定状況について 

②  川西市内の事業者に対するＢＣＰ策定支援について 



     ⑶ 中学校給食センターの運用開始を機とした食育のさらなる推進につ 

      いて（令和３年６月定例会） 

①  生徒が家庭科での学びを活かし給食メニューを考え食育の日に実 

食する生きた学びの実践について 

②  中学校給食を活用した防災教育の実施について 

     ⑷  「市民が安心・信頼できる病院」川西市立総合医療センター開院に向 

      けての準備状況について（令和３年１２月定例会） 

①  新病院とキセラ川西せせらぎ公園との共存共栄について 

②  新病院の駐車場を安全かつわかりやすく運用することについて 

③ 新病院のＰＲ動画について 

     ⑸ 保健センターのハード面の課題解決状況について（令和３年１２月定

      例会） 

 

 

３． 麻 田 寿 美 （公  明  党） 

                  質問方法：一問一答制 質問時間：３０分 

 

  １．ウクライナ避難民に対する人道支援について 

     ⑴ 本市のウクライナ避難民に対する人道支援について 

⑵ 本市におけるウクライナ避難民の支援策について 

  ２．交通安全対策について 

     ⑴ 令和３年の市内の交通事故発生状況について 

     ⑵ 市内の通学路の交通安全対策について 

 ① これまでの取り組み状況について 

 ② 今後の取り組みについて 

     ⑶ 高齢者の交通安全対策について 

 ①  高齢者の交通事故内容について 

 ② これまでの取り組み状況について 

 ③  今後の取り組みについて 

 

 

４． 北 野 紀 子 （日本共産党議員団） 

                  質問方法：一問一答制 質問時間：４０分 

 

  １．教育に関わる経済的負担の軽減について 



     ⑴ 就学援助制度の拡充について 

      ①  就学援助の対象者数と割合について（小、中学校別） 

      ② 物価の高騰を就学援助に反映させる手立てを取ることについて 

      ③ 対象を生活保護基準の１.５倍まで拡充することについて 

     ⑵ 学校給食費無償化について 

      ① 学校給食の無償化の必要性及び実施する考えについて 

      ② 国産食材を使用することについて 

  ２．誰ひとり取り残さない防災等への取り組みについて 

     ⑴ 避難行動要支援者支援の取り組みについて 

      ① 個別計画作成の現状と課題について 

      ② 積極的に推進する考えについて 

      ③ 潜在的要支援者の把握及び対応について 

     ⑵ 福祉避難所について 

      ① 現状と課題について 

      ② 今後の取り組みについて 

     ⑶ 電話リレーサービスについて 

      ① 電話リレーサービスが公的サービスとして実施されたことについ 

       ての認識について 

      ② 当事者、市民、事業者等への周知や啓発について 

      ③ 通訳オペレータの確保や養成について 

      ④ 聴覚障害者の負担軽減について 

 

 

５． 斯 波 康 晴 （無  所  属） 

                  質問方法：一問一答制 質問時間：３０分 

 

  １．市内の幼保園所および小中学校における子どものマスク着用について 

     ⑴ 子どもたちのマスクの着用状況と着用の基準について 

     ⑵ マスク着用のメリット・デメリット・リスクの認識について 

     ⑶ マスク着用できない子どもと保護者の意思を尊重し、差別や圧力が 

      生じないようにすることについて 

 

 

 

 



６． 中 井 成 郷 （市民クラブ “改革の風”） 

質問方法：一問一答制 質問時間：３０分 

 

  １．学校における働き方改革について 

     ⑴ 何のための働き方改革なのかについて 

     ⑵ 教職員の勤務時間の適正化について 

     ⑶ ＩＣＴ活用の効果について 

     ⑷ 部活動改革について 

      ① 本市の「地域移行」の考え方について 

      ② 部活動改革に伴うお金のかけ方について 

     ⑸ コミュニティスクールにおける地域に開かれた学校の意味について 

     ⑹ 教員が複数の学校を担当できる仕組みの構築について 

  ２．お金に関する教育について 

     ⑴ 金融教育について 

     ⑵ 租税教育について 

  ３．ＥＶ（電気自動車）促進によるまちづくりについて 

     ⑴ 市役所、公民館等の公共施設にＥＶ充電スタンドを設置することにつ 

      いて 

     ⑵ 市民にＥＶ時代のモデルを示すべく、公用車にＥＶを導入することに 

      ついて 

     ⑶ 空き家対策としてＥＶを考えること（空き家入居者に対するＥＶ充電 

      設備工事費の助成等）について 

     ⑷ ＥＶ購入、太陽光発電、他関連機器に関して、本市独自の補助金を出 

      すことについて 

 

 

７． 田 中 麻 未 （明日のかわにし） 

質問方法：一問一答制 質問時間：３０分 

 

  １．小学校通学路等に設置された防犯カメラについて 

     ⑴ 防犯カメラの役割について 

     ⑵ 防犯カメラの維持管理費について 

     ⑶ 防犯カメラを今後増やしていく考え方について 

     ⑷ 今後の課題について 

  ２．道路及び公園等の地域課題について 



     ⑴ 道路のメンテナンス及び補修に関する課題について 

     ⑵ 街路樹剪定や除草の課題について 

     ⑶ これらの地域課題に若い世代が参画しやすい取り組みについて 

     ⑷ 地域課題をＩＣＴ活用で見える化することについて 

 

 

８． 平 岡  譲 （公  明  党） 

                  質問方法：一問一答制 質問時間：４０分 

 

  １．開発団地内における路線バスについて 

     ⑴ 開発団地内における路線バスの意義と役割について 

     ⑵ 開発団地内における路線バスを取り巻く現状と課題について 

     ⑶ 開発団地内における路線バスの減便が開発団地に与える影響につい 

      て 

     ⑷ 開発団地内における路線バスを維持する考えについて 

  ２．原油価格・物価高騰等が本市の学校給食に与える影響とその対応について 

     ⑴ 学校給食の現状と今後の見通しについて 

     ⑵ 地方創生臨時交付金の活用について 

     ⑶ 地域・地元産食材の活用について 

 

 

９． 吉 岡 健 次 （日本共産党議員団） 

質問方法：一問一答制 質問時間：４０分 

 

  １．航空機騒音対策の取り組みと川西市南部のまちづくりについて 

     ⑴ 飛行機騒音が南部住民に与えている影響の認識について 

      ① 現在も環境基準を超え続けている騒音に対する市の認識について 

      ② 大阪国際空港周辺都市対策協議会（１０市協）が、存続協定を遵守 

       し役割を果たすことについて 

     ⑵ 川西市南部地域整備実施計画の進捗状況と今後について 

      ① ２０２１年度までの実施状況と計画の期間目標である２０２３年 

       度末までの完了見込み件数・率および市の評価について 

      ② ＪＲ北伊丹駅のエレベータ設置に向けての調査結果について 

      ③ 市道２２号・８２号（自衛隊伊丹駐屯地北側・東側）の整備につい

       て 



      ④ 未完了計画など計画期間以降の方針について 

      ⑤ 住民との丁寧な対話を重ねて計画を進めることについて 

      ⑥ 暫定緑地の売却など取扱いは、該当地域の住民合意を大切にするこ 

       とについて 

  ２．ごみ収集事業をよりよい住民サービスにしていくことについて 

     ⑴ 大型ごみ収集を無料にすることについて 

      ① 有料化に伴って生じた課題の認識と、対処の考えについて 

      ② 不法投棄やごみ屋敷の増加に対する市の見解について 

      ③ サイズ一律でなく、傘など品目を見直して一部無料にすることにつ 

       いて 

      ④ 大型ごみ収集を無料に戻すことについて 

     ⑵ 南部に持ち込みごみ収集センターを開所することについて 

      ① 国崎クリーンセンターの混雑状況の認識と混雑解消に向けた取り 

       組みについて 

      ② 持ち込みごみが北部１カ所しかなく、南部住民が不便に感じている 

       ことへの見解について 

      ③ 各地域の事業者と連携、もしくは南部処理センター跡地を活用する 

       など、南部持込みセンターを季節限定などで開設することについて 

     ⑶ 分別ごみ収集方法の変更に伴う課題について 

      ① 今年４月から分別ごみ収集方法を変更したことによる現時点での 

       評価について 

      ② ビン、缶ごみを月２回収集に戻すことについて 

      ③ 誤排出ごみの収集を今年度限定ででも早期に行うことについて 

 

 

１０． 谷  正 充 （市民クラブ “改革の風”） 

質問方法：一問一答制 質問時間：２０分 

 

  １．塩川の自然を守る市の考え方について 

     ⑴ 改修時期について 

     ⑵ 工事方法について 

     ⑶ 自然を守ることについて 

 

 

 



 

１１． 坂 口 美 佳 （明日のかわにし） 

              質問方法：一括質問一括答弁制 質問時間：２０分 

 

  １．川西市内公共施設内の自動販売機について 

⑴ 自主財源の新たな取組方針と考えについて 

     ⑵ 川西市行政財産使用料徴収条例の見直しの考えについて 

     ⑶ 行政財産における自動販売機の設置及び管理に関する要綱整備につ 

      いて 

 

 

１２． 黒 田 美 智 （日本共産党議員団） 

                  質問方法：一問一答制 質問時間：４０分 

 

  １．「医療サービスの充実・医療を確保すること」について 

     ⑴ ９月１日、総合医療センターへの引越など今後のスケジュール・あ 

      り方について 

     ⑵ 移転後の現川西病院建物における検査・医療提供の具体及び見通しに 

      ついて 

      ① スケジュール、受診科目や検査内容などの詳細について 

     ⑶ 移転後の総合医療センターとの連携のあり方について及びシャトル 

      バス運行の具体について 

      ① 北部診療所計画に示された内容との違いなどの詳細、スケジュール 

       について 

     ⑷ 北部の開業医さんの高齢化や休診（廃院など）が危惧される中、市と

      しての考え方や取り組みについて及び北部の医療提供実態を考慮した 

      受診科・外来機能確保方策について 

     ⑸ 北部は、二次救急の空白地が拡大することとなりますが、それを埋め 

      る手立てについて 

      ① 救急搬送が遠くなることについての考え方と手立てについて 

     ⑹ 総合医療センターと開業医さんとの連携（紹介・逆紹介、検査依頼） 

      が遠くなることについての考え方と手立てについて 

     ⑺ まちづくりの要である医療を北部で確保することについて 

     ⑻ ３月、国が医療構想に対する方針を一部変更したことへの市の考察・ 

      見解について 



  ２．小学校給食により近づく中学校給食の実現について 

     ⑴ 要求水準書通りの体制で実施することについて 

      ① 調理後２時間以内に生徒が喫食できる配送のあり方の詳細（配送車 

       両台数や経路・配送時間など）について 

      ② アレルギー対応食実施にむけた取り組みの詳細（対象生徒の把握や 

       対応のあり方など）について 

      ③ 事業者の業務実施体制（必要な職種・職員）の確保について及び確 

       認のあり方について 

      ④ 市が行う業務実施体制（職員数５名）確保の詳細（必要な職種・職 

       員数）について及び他市との比較について 

     ⑵ 付帯事業（留守家庭児童育成クラブ・夏季休業中のランチ提供）につ 

      いての見通しについて 

  ３．子育て支援を充実することについて 

     ⑴ 市立就学前教育保育施設のあり方及び役割などについての市の考え 

      方について 

      ① 市立就学前教育保育施設が市内の小学校区・中学校区に偏在してい 

       ることについての考え方について 

      ② 住んでいる地域外の小学校区・中学校区に通うことへの公的責任へ 

       の考え方、及び接続の問題について 

      ③ 住んでいる地域外へ通わざるを得ない児童・生徒への支援（交通費 

       補助、通園・通学バス等）を行うことについて 

      ④ 保護者や地域の要望である市立幼稚園における３歳児保育を実施 

       しない理由について 

      ⑤ 保護者や地域の要望である市立幼稚園における給食を実施しない 

       理由について 

      ⑥ 市立園数が減ることでさらに地域の偏在化が進むことについての 

       市の見解について 

     ⑵ 市立就学前教育保育施設のあり方については、保護者や地域の要望を 

      取り入れるべきことについての市の考え方について 

      ① 保護者や地域の願い・希望に応じた入園所可能な環境整備を行うこ 

       とについての考え方について 

      ② 国基準の待機児童ゼロではなく、こどもの実態（定員超過）を考慮 

       し、保護者の希望が叶うように統廃合をやめること及び地域で顔が見 

       える子育てを支援することについて 

      ③ 保育所入所について、保護者の希望する施設に入園所できているか 



       について及び「第１０希望」は保護者の希望に匹敵するのかについて 

       の見解について 

      ④ 清和台幼稚園、東谷幼稚園において、３歳児保育、給食の実施、預 

       かり保育を行うこと、もしくは現施設を改築して認定こども園化する 

       ことについての市の考え方について 

     ⑶ 電車やバスで市立小・中学校へ通う児童・生徒への交通費補助を行う 

      ことについて 

      ① それぞれの学校別、児童・生徒数（バス・電車別）について 

      ② 交通費補助を実施することについて 

 

 

１３． 福 西  勝 （市民クラブ “改革の風”） 

質問方法：一問一答制 質問時間：２５分 

 

  １．川西市の財政状況について 

     ⑴ 財政状況が厳しいと言える理由について 

      ① 決算における項目及び数字について 

      ② 今後の見通しについて 

     ⑵ 生産年齢人口減少の危機感について 

      ① 個人市民税の世代別収入額と世代別平均収入額の把握について 

      ② 固定資産税の推移について 

  ２．部活動改革の取り組みについて 

     ⑴ 川西市の目指す部活動について 

     ⑵ 柔軟な対応の取り組みについて 

 

 

１４． 津 田 加代子 （市民クラブ “改革の風”） 

質問方法：一問一答制 質問時間：３０分 

 

  １．川西市子どもの人権オンブズパーソン制度の現状分析とこれからについて 

     ⑴ 広報誌ｍｉｌｉｆｅに掲載された「子どもの人権オンブズパーソン」 

      の説明記事について 

      ① 「いじめや差別、体罰、虐待など」について 

      ② 「苦しんでいる子を助けるために・・・・」について 

      ③ 「条例第６条 オンブズパーソンの職務」との関連について 



      ④ 「第三者機関です」について 

      ⑤ 広報誌ｍｉｌｉｆｅに記事を掲載することについて 

     ⑵ 年次報告会の持ち方について 


